
■いわき市水道事業の現状について
　　　　　　　平成31年3月に2年目が終わる中期経営計
　　　　　　画の進捗状況について、その進行管理は、事業
　　　　　　評価等を通じ、点検・評価を行い、市水道事業
経営審議会に報告の上、意見を求めるとともに改善策などを
翌年度以降の計画に反映させることで、PDCAサイクルを確
立しているとのことでした。そこで、今進められている項目
の進捗状況を具体的に聞きたいと思います。
　最重要事業と位置づけられている老朽管更新事業の進捗状
況は。

　　　　　　　水道局長　老朽管更新事業は、本市の管路施
　　　　　　設の健全性を保つため最重要事業として取り組
　　　　　　んでいますが、平成2 9年度は目標年間事業量
である更新延長26kmに対し36.8kmを実施。「更新率」では、
目標値1.16％に対し1.63％となっており、目標を上回る結果
です。
　平成3 0 年度については、更新延長は約3 4km、「更新率」約
1. 5％となる見込みで、目標を上回る状況にあることから、
今後も計画的な事業の推進に努めます。

■水稲生産に関する諸問題について
　　　　　　　いわき市内に、ため池が約370か所あると
　　　　　　のことですが、現在、その維持・管理は、ため
　　　　　　池を持つ行政区の水利組合や管理団体が自主的
に行っているものと思います。
　農業用ため池の維持・管理の実態について伺います。

　　　　　　　農林水産部長　農業用ため池の維持・管理は、
　　　　　　その受益者である地元の皆様等が、草刈りや土
　　　　　　砂上げ等を地域の共同作業として実施している
状況です。毎年度、地元管理者から、ため池の利用状況や施
設状況について市が報告を受け、維持・管理に支障があると
の報告があった場合は、緊急度に応じて原材料の支給や、改
修工事等を実施しています。

　　　　　　　生活環境部長　清掃センター排ガスについて
　　　　　　は、施設内に設置されたバグフィルタなどの排
　　　　　　ガス処理設備で放射性物質を含めた有害物質を
除去し、「大気汚染防止法」などで規定した排出基準を満たす
ように管理しており、今回の基幹的設備改良工事の中でも、
排ガス処理設備の更新等を実施しました。バグフィルタにつ
いては、これまでも、休炉時に目視で点検を行い、ろ布の損
傷など異常の有無を確認しており、点検結果や排ガスの状況
等に応じ、ろ布を交換し、正常に運転できるよう維持管理を
行っています。また、排ガスに含まれる有害物質については、
放射性濃度のほか、硫黄酸化物、窒素化合物、塩化水素、ダ
イオキシン類などについて、定期的に測定を行っており、両
センターともに、すべて基準内で、正常に運転できているこ
とを確認しています。

　　　　　　　基幹的設備改良工事によって、清掃センター
　　　　　　排ガス中のばいじんや有害物質については、よ
　　　　　　り一層管理され、抑制されるものと期待してい
ますが、清掃センターの排ガスは、どのように管理されてい
ますか。

■清掃センターの現況と焼却灰の処理について

誠 実 に ・ 着 実 に ・ 皆 様 と と も に

西山かずみ
市議会活動報告

討 議 資 料

IWAKI CITY
いわき市

会報：第 17号

　新年度を迎え、何かとせわしい日々が続きますが、皆様いかがお過ごし
でしょうか。だいぶ暖かくなってまいりましたが、風が強く寒く感じる日
もありますので、風邪などひかぬよう、十分体調にはご留意ください。
　さて、私は、昨年１０月の組織改編により、教育福祉常任委員会に所属す
ることとなりました。未来ある子供たちの教育環境の充実、そして市民の皆
様のさらなる福祉向上のため、引き続き誠実に議員活動を進めてまいりま
す。そして、このような形で説明責任も果たしてまいりますので、かわらぬ

ご指導のほどよろしくお願い申し上げます。
　さて、平成３１年２月定例会は２月２１日から３月１４日まで２２日間の会期
で開かれ、全１１８件の議案が成立いたしました。それに先立ち、一般質
問初日に１３回目の登壇をし、「いわき市水道事業の現状」・「水稲生産に
関する諸問題」・「清掃センターの現況と焼却灰の処理」について、本市の
考えを質しました。いずれも本市においての重要課題でありますので、
ご報告させていただきます。

平成30年2月定例会
　一般質問13回目の登壇

いわき市社会福祉審議会　委員
教育福祉常任委員会　委員
議会改革推進検討委員会　委員ごあいさつ

北部清掃センター外観
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■いわきバレーボール協会 副会長
■中神谷スポーツ少年団 顧問
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国立福島高専機械工学科卒
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「タウン情報いわき」の（株）アドプラン入社
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地域に密着した事業が着実に進められています。

生活道路の改修・改良工
事などのインフラ整備は
大変重要と考え、地域の
要望が実現できるように
日々活動しています。

地域の高齢者や子供達が安全・安心に
生活がおくれるように活動しています。
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平愛谷町
区画線補修工事

平旧城跡
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平上荒川
ため池改良工事

平南白土
街路樹管理工事

平二中北側
交通安全施設工事

　２期目折り返しの時期が過ぎ、常任委員会や会派での役割も変
わりました。しっかり後半２年間も、本市や地域の課題解決に向
けて、精一杯活動を続けていきたいと思っています。さて、最近、
新聞・雑誌の記事などで、議員の非常識な言動を目にすることが
あります。そのような記事が出るたびにコンプライアンス（規範）
意識の向上や悪しき先例からの脱却など、一度、スクラップ＆ビ
ルドしてこれからの時代にマッチした市民の代弁者をつくらなけ
ればならないものと痛切に感じます。皆様には投票を通じ、政策
や実績は勿論のこと、市民の皆様に望まれる議員の姿について、
賢明なご判断をお願いいたします。私自身もより一層、清廉・誠
実に議員活動をしてまいりますので、引き続きのご指導・ご支援
のほど、重ねてお願いを申し上げます。
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